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Sorprendente reingreso 
de restos de cohete chino 
generó expectación en 
gran parte del norte 
ASTRONOMÍA. Los objetos luminososse  “Tienetodala 
trataban de desechos de un vehículo impresión de ser 

  

LAMA | Viernes 25 dejulio de 2025 
  

. y E simplemente >SPAC 2 0] e 'G . espacial lanzado en julio de 2019. chatarra espacial 

que está reentrando 

Macarena Saavedra Ledezma — Ciencias Exactas 1999 explicó Ala tierra”. 
cronicaOmercurioantofagasta.cl— que“el fenómeno que detecta- JoséMaza 

ron en el norte del país tiene to- Astrónomo 

menoastronómico lla-— mente chatarra espacial que es- - 
mólaatencióndelaco-  táreentrandoa la tierra. Nome — riasobservacionesy enel lugar, — OBJETOS LUMINOSOS CIRCULARON DURANTE LA MADRUGADA DE AYER POR LOS CIELOS DEL NORTE DEL PAÍ 

munidad regional ynacionaldu-— parece que puedaserlaalterna- — la gente de Calamapodríainten- 

  

u n impresionante fenó- — dala impresión de ser simple- 

rantelajornada de ayer.Setrata — tivaque fueun meteorito”. tar encontrar ellugar donde po- — las personas? Segúninformó el — quese desintegrenalentrara la. delcohetefinalmentereingresa- 
delavistamiento deobjetoslu=—— Loanterior, afirmóeldesta- — dríahabercaído”. director del Centro de Astrono-— atmósfera. Sinembargo, siem- — raalplaneta”. 
minosos que fueron registrados — cado divulgador, debido a que Enesalínea, Andrea Mejías, — míadela Universidad de Anto- — prehayunriesgo dequealgof+ “Estaba previsto que este 
avanzando lentamente por el — losobjetosqueseobservaronen — astrónoma y coordinadora de — fagasta (UA), Eduardo Unda- — lleyalgopuedaentraralahasta — reingreso iba a ocurrir en estos 
cielo. Elobjetofuevisible desde — lasimágenesestabanfragmenta- extensión del Observatorio As- — Sanzana, se trata de “los dese- — llegarhastalasuperficie, peroen — días, sin embargo, la incerti- 
Sierra Gorda y distintas faenas — dos. “Son varias docenas depe-— tronómico Nacional de la Uni- chos que se generan como re- — general no es algo que debiera — dumbre inicialmente siempre 
mineras delasregiones de Anto- — queños fragmentos que vienen — versidad de Chile, apuntó aque — sultado de la puesta enórbita— preocuparnos”. esalta porque esbien dinámico 
fagasta y Tarapacá. caminandojuntos,enuntrenci — “casitodas las semanas entran — de satélites artificiales o como Igualmente, respecto al fe-— el movimiento del cohete en 

Registros viralizados enre- — to.Eso, engeneral, noseobser- — restosybasura espacial, algunos — resultado del reingreso de esos nómenoque pudoserpercibido — tornoala Tierra, pero, asícomo 
des sociales y que causaron — vacuandoesunmeteorito y, por — son pequeñitos y se observan — mismos después que se acaba — enla región, el astrónomo y di-— estaban pasandolos días y acer- 
alerta de la comunidad. Alerta — otrolado, la velocidad ala cual — poco, otros más grandes son — su vida útil y van decayendo  rectordelCentro de Astronomía cándonos yaaala fecha del rein- 
quefuerápidamente respondi aparentemente se mueve noes — mucho más notorios y pueden — gradualmente poracción dela — dela UA declaró quelos restos — greso, se comenzó a precisar 

  

daporlacomunidad científica, — Josuficientementealta”. apreciables siademás cruzanel — gravedad terrest eran de “un cohete que fuelan- — bienlaórbita yen quétrayecto- 
la cual reconoció que loobser= Respectoallugardondepo- — cielocuandoes de noche”. Sobrela peligrosidad de tales — zadoal espacioenjuliodel2019 ria delasuperficie terrestre po- 
vado, se trataba de basuraes- — dría“aterrizar” la chatarra espa- desechos, UndaSanzana advir- para poner en órbita un satélite. — día ser ya pocas horas quedó 
pacial. cial, Maza reconoció que este NO HAY RIESGO. tió que “esto no comporta ma de comunicaciones. En este ca más menos claro que iba a ser 

   José Maza, doctor en Astro- — “debería deimpactarenlatie-— Pero, ¿qué es la basura espa-— yorriesgo para la gente porque — so, tuvieron que pasar práctica-— sobresuperficie de Chile”, aña- 
nomía y Premio Nacional de — rra.Alomejorsituviéramosva- — cial? ¿Puede ser peligrosa para — engeneral están pensados para — menteGaños para queelcuerpo — dió Unda-Sanzana.Cg 
  

Vecinos se interiorizaron sobre 
el Registro Social de Hogares 
ACTIVIDAD. Fue en el sector de Villa Ayquina y se trata de una 
intervención coordinada por el equipo del programa 
Gobierno en Terreno de la Delegación Presidencial El Loa. 

    

villa Ayquina sector Des- — llegamos hastala villa Ayquina — enfermedades o delas distin- 
co, sereunieron en lase-— sector Desco dondelas ylos ve- — tas patologías que padecen”. 

desocial del sector para inte-— cinos pudieron obtener infor- Echeverría añadió que “real: 
riorizarse sobre los alcances mación y aclarar dudas sobre — mentefueuntremendoaporte pa: 
del Registro Social de Hogares — el Registro Social de Hogares”. — ranosotros, tener alosprofesiona- 
y la política Chile Cuida, inter- En ese sentido, la presi- — lesquepuedanaclararlas dudasy 
vención coordinada por el denta delaJunta de Vecinos — quepuedanguiarcómoobteneral- 
equipo del programa Gobierno — Villa Ayquina sector Desco,Ja-— gunos beneficiosoaclarar temas 
en Terreno de la Delegación  queline Echeverría precisó  queesdificilobtenerrespuesta”. = s . 
Presidencial Provincial de El — que “recibir esta información LOS VECINOS QUE PARTICIPARON DE ESTA CHARLA EN EL SECTOR DE LA VILLA AYQUINA EN CALAMA. 

Loa y llevaba a cabo por un — para nuestros vecinos ha sido OTRAS ACTIVIDADES 
profesional delaseremideDe- — bastante importante, porque — Entanto, ladelegada(s) agregó — diantesy padres y apoderados. — dad educativa a participar de — masu compromiso con la des- 
sarrollo Social y Familia dela lesfaltaba conocimiento delo que “durante este mes, tam- — Esasícomo, esteviernes25es-  estasactividades en lasquees- — centralización de la informa- 

l os vecinos y vecinasdela rio como Gobierno. Está vez, dores de familiares que tienen     
Región de Antofagasta. que significaba el Registro So- — bién estaremos llegando alos — taremosenelColegio DonBos- — taremos acercando la oferta — ción yelaccesoequitativo alos 

La delegada presidencial cial de Hogares, hicieron las — establecimientos educaciona- — co y el próximo viernes 1 de — gubernamental al territorio”. — beneficios del Estado, fortale- 
provincialde ElLoa(s),Camila — consultas pertinentes, fue  lescon ferias educativas para — agosto cerramos el mes enel Conestetipo de interven- — ciendolapresencia del Gobier- 
Cortés destacó que “continua- muy participativo, lo mismo — lascomunidades escolares:do- — Liceo Radomiro Tomic. Desde — ciones, la Delegación Presiden- — noenlos distintos rincones del 
mos desplegados en el territo-— que con el tema delos cuida-— centes, para docentes, estu- — ya invitamos atodalacomuni- — cial Provincial de ElLoareafir- — territorio. 3
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